
香港文匯報訊（記者 曹辰）北角新光戲
院在市民及粵劇界努力下，成功續約4
年，將於明天再會「戲迷」。工聯會立法
會議員王國興認為，續約猶如「續命」，
只能暫時保留戲院，未能徹底解決危機，
認為港府應建立文化保育機制，對本土傳
統文化藝術施以根本性協助，令一代粵劇
殿堂得以永久保存。他昨日聯同30多名代
表冒雨遊行至候任特首辦公室，遞交新光
戲院保育意見書及7,000多名市民的簽名聯

署信。

遞意見書及7000市民聯署信
工聯會昨日聯同30多位「劇迷」及市民

由新光戲院出發，前往中環候任行政長官

辦公室，遞交「新光戲院保育意見書」及

之前收集的7,000多名市民簽名。該份意見

書建議港府成立傳統文化藝術保育基金、

加強文化保育、吸引民間注資、甚至提供

優惠政策，鼓勵私人業主永久保育新光戲

院。
王國興表示，粵劇是充滿活力的表演藝

術，新光戲院自1973年開幕以來，一直為
弘揚中華文化藝術及推動香港與內地文化
藝術交流、服務大眾作出貢獻。戲院早前
一度因續約受阻險些「關門大吉」，最終靠
民間力量成功爭取續約4年，令一代粵劇殿
堂得以暫時保留。他續稱，倚靠民間力量
不是長遠之法，希望政府能夠就戲院保育
問題廣泛諮詢業界及社會意見，制定長遠
保育粵劇發展的政策，促請擬增設的文化
局，將保育本土文化藝術納入重點研究發
展項目。
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不滿違例改僱傭合約節流 20多人求助工聯會

美資銀行放病產假須「補鐘」
隨意調動員工上下班時間

工聯會轄下的香港銀行業僱員協會近月
收到20多宗投訴，指在本港聘用數百人的
一間美資銀行涉嫌違反《僱傭條例》。有僱

員表示，該銀行於今年3月發出通告指，4
月起資方可隨意調動員工每天上班和下班
時間。而且，當員工請病假或產假後，須
另選日子為銀行加班，以抵銷因病缺勤的
工時。

工聯會立法會議員葉偉明與香港銀行業
僱員協會主席李麗貞今日將會召開記者
會，批評該間美資銀行的做法。工聯會認
為，僱傭合約已訂明員工每天上班時間，
若資方隨意調動及更改安排，即屬單方面

更改合約條款，違反《僱傭條例》規定。
條例亦規定，病假或產假，不論有薪與否
也計入工時，若要員工另行加班「補鐘」，
亦違反規定。

至少1人拒資方要求被解僱
據悉，事件已引起不少僱員的不滿，至少

1名員工拒絕接受資方的無理要求，最終被
解僱；亦有其他僱員去信資方表達不滿，暫
時未知悉最終會否亦遭到辭退。工聯會初步
相信，事件與銀行減省營運成本有關，其他

銀行也有意仿傚該做法，工聯會擔心事件會
被合理化，成為銀行業界剝削員工的手法之
一。

工聯會將會與勞工處會面，要求介入事
件。現時《僱傭條例》規定，僱主單方面
更改僱傭合約而損害僱員的權益，僱員可
根據條例向僱主提出索償，包括要求復職
或支付終止僱傭金。根據普通法，單方面
更改僱傭條款可構成變相解僱，僱員可根
據僱傭合約以及《僱傭條例》向僱主追討
解僱補償。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）歐債危機未解除，銀行業經營困難，本港有美資銀行遂推出節流措施，上月起單方

面更改僱傭合約，隨意調動員工上班時間，當員工放取病假或產假後，須加班「補鐘」，以抵銷因病缺勤的工時。工

聯會表示，有關做法涉嫌違反《僱傭條例》，更有其他銀行計劃仿傚。工聯會至今已收到逾20多名僱員求助，有僱員

因拒絕接受安排而被解僱。

天水圍居民服務協會基金會主辦的

「天水圍是我家－千人齊繡上河圖」

昨日舉行開針禮，候任行政長官梁振

英、民政事務局局長曾德成、中聯辦

新界工作部副部長張肖鷹亦有親臨出

席。新社聯會長梁志祥致辭時說，雖

然天水圍被指為「悲情城市」，但相信

居民憑藉自強不息的鬥志，定能建設

成有希望的社區。他感謝梁振英第3

次蒞臨天水圍為街坊打氣，給予他們

莫大的鼓勵。基金會特意送上未完成

的「清明上河圖」，喻意過去天水圍規

劃不完善，寄望梁振英上任後致力發展地

區「橋頭堡」，確保市民安居樂業。義工

稍後會在9個月至1年間，以十字繡形式一

針一線繡成聞名中外的22米長的「清明上

河圖」。 ■文：香港文匯報記者鄭治祖

圖：香港文匯報記者黃偉邦 攝

曾鈺成勉傑出中學生領袖保持謙卑

香港文匯報訊（記者 劉景熙）學友社

「傑出中學生領袖選舉2011-12」昨日舉行頒

獎禮，共10位學生憑卓越領導才能獲選為

「傑出中學生領袖」。有獲獎學生指，希望

能推動廣大市民關心時事，矢志考入大學

新聞系，然後再到

演藝學院進修，將

社會議題與戲劇元

素結合，以生動活

潑的手法把時事討

論帶入平常百姓

家。大會名譽顧

問、立法會主席曾

鈺成寄語學生，要

保持謙卑與衝勁，

以成為能帶來新思

維的領袖。

是次選舉先從

326名中學生領袖

中選出30人，接受

為期半年共4輪的面試及培訓，期間參與歷

奇、時事討論、內地交流及行政長官模擬

助選等不同活動，由大會觀察他們表現，

從領導才能、解難能力及視野及學業表現

等因素，從中選出10名「傑出中學生領

袖」，並於昨日頒獎。頒獎禮邀得曾鈺成主

禮，他與一眾中學生分享指，領袖最重要

是謙卑和虛心，兼聽身邊支持與反對的聲

音，才能減少做錯事的機會，「誰要當領

袖，必先為僕人」。他又勉勵各年輕人要有

衝勁，敢於挑戰權威，才能有新思維。

女得獎者擬先讀新聞再修戲劇
樂善堂顧超文中學中五生何晴為10位得

獎者之一，她曾在校際戲劇節兩奪「最佳

女演員」，現為該校學生會會長，最愛舞台

劇演員詹瑞文。她認為，自己經戲劇活動

培訓出健談、性格開朗的一面，並在活動

過程中展現出來，相信因而獲評審青睞。

她計劃來年報考大學新聞系，然後再到演

藝學院修讀戲劇，把社會議題以有趣的表

演方式「飛入尋常百姓家」。

何晴與其他得獎學生均指，是次活動令

他們獲益良多，希望未來能擔任選舉的籌

委，將回饋社會的精神薪火相傳。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）做義工既
是「拍拖節目」，也是家庭樂。梁漢忠13年
前與太太一同加入醫院義工隊，做義工起
初是他倆的「拍拖節目」，子女長大後亦一
同加入，籌辦病友聯誼活動就成為梁家的

「家庭活動」，一家人本㠥「助人自助」的
精神，樂在其中。醫管局昨日舉辦義工感
謝日，嘉許各聯網共18,000名義工無私的奉
獻。

服務精神康復者 視為「拍拖節目」
醫管局昨日舉行「同行有您」義工感謝

日，醫管局主席胡定旭致辭時表示，醫管
局成立20年累積逾18,000名市民登記為醫院
義工，以去年為例，總服務時數近50萬小
時，相等於57年，令他十分感動。醫管局
總行政經理(社區及基健服務)戴兆群稱，義
工服務範疇廣泛，由剪髮、護送陪診、大
堂詢問，以至經營小賣部等，「不少義工
以過來人身份慰問病友，甚至比醫護人員
更有效護理病人身心健康」，現時每間公立

醫院均已成立義工隊。
13年前因關注精神病康復

者，促使梁漢忠加入葵涌醫
院服務精神病康復者的義工
隊，更邀請太太一同加入，
視之為「拍拖節目」。梁漢
忠坦言，初時面對精神病康
復者，曾擔心不知如何應
對，但醫管局提供訓練和課
程，令他們學懂與康復者相
處之道。

梁漢忠的子女升小學後，
亦加入義工行列，長子浩然
表示，一家人做義工是家庭
活動，令家人關係更融洽。
梁漢忠表示，做義工是本㠥「助人自助」
的精神，「助人」很有意義，院友燦爛的
笑容是最大回報；「自助」是提升自己及
家人對精神健康的認知和關注。梁漢忠一
家4口現時每月一次定期到葵涌醫院服務，
亦參與不定期的活動，例如為院友舉辦聯

誼活動，包括表演魔術和結他等。
年屆96歲的李素貞於1980年開始當義

工，1995年加入醫院義工，17年來共服務
2,652小時，但她未言退，認為做義工的滿
足感是有錢也買不到，「做多一日，開心
多一日」。

新光「續命」不徹底 王國興倡永久保育

民建聯向來關心本港少數族裔的權益，在香港政黨中第一個成立少數族裔委員會，

現有會員逾500人。為增加彼此了解，聯誼交流，民建聯少數族裔委員會昨日舉辦「民

族共融繽紛綜藝匯演2012」，中聯辦社工部副部長李運福、立法會主席曾鈺成、民政事

務局副局長許曉暉、民建聯主席譚耀宗、民建聯少數族裔委員會主席林光宇、離島區

議會副主席周轉香及區議員老廣成等參與支持。會上，不同少數族裔團體表演各種民

族歌舞，氣氛熱鬧。 ■文：香港文匯報記者 鄭治祖　 圖：香港文匯報記者梁祖彝 攝
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香港文匯報訊（記者 文森）元朗大棠

荔枝山莊佔用政府土地，當局飭令山莊

清拆僭建物的限期昨日屆滿，但地政處

人員昨日到現場視察後發現，仍有多個

構築物未被清拆，包括橫跨私人土地及

政府土地的簷篷，及在官地上的牌樓、

廁所及冷藏用貨櫃。地政處表示，將會

安排承辦商周內開始清拆，並正諮詢法

律意見，不排除考慮日後進行檢控及追

討清拆費用。

地政總署表示，元朗大棠荔枝山莊佔

用毗鄰的大欖郊野公園外官地，以興建

多個違規建築物，山莊經營者其後向元

朗地政處提出申請短期租約，租用有關

官地，但由於漁護署反對，地政處遂拒

絕其申請，並在現場張貼告示，飭令佔

用人於昨日或以前停止佔用有關政府土

地。

昨日，地政處人員到現場視察，發現

仍有多個構築物未清拆，包括橫跨私人

土地和政府土地的簷篷及於政府土地上

的牌樓、廁所及冷藏用貨櫃。地政處發

言人表示，將會安排承辦商於周內開始

清拆行動，並就有關個案諮詢法律意

見，不排除考慮日後進行檢控及追討清

拆費用。

早前發表的審計報告批評，大棠荔枝

山莊霸佔大欖郊野公園的官地長達18年，

報告根據山莊在2000年提交的圖則指出，

山莊佔地1.2萬平方米，惟當中38%、約

4,600平方米是佔用官地，涉及面積約等

於11個標準籃球場。1996年至2011年期

間，山莊共收到12封警告信但仍繼續加建

動物展覽區、遊樂場等，並對霸佔的官

地不斷申請短期租約，屢敗屢申請，以

拖延當局清拆行動。

周內拆荔枝山莊僭建　地政處或檢控追費用

港 聞 拼 盤

香港文匯報訊（記者 文森）一艘本港

註冊貨船於澳洲大堡礁附近故障，澳洲

海事安全局擔心，船隻若未能及時成功

維修，稍後或會在大堡礁擱淺。由於現

場水太深，貨輪未能及時拋錨。船員正

搶修，船公司亦派出兩艘拖船到場戒

備。事故目前沒有造成傷亡或環境災

害，暫時未知船上有多少船員。

該艘排水量2萬多噸的散貨船「誠信

輪」，原訂由上海前往澳洲。澳洲當地時

間星期五晚，於凱恩斯東北海面因為故

障，向大堡礁方向漂流。

港貨船故障漂流 恐大堡礁擱淺

香港文匯報訊（記者 文森）現行法例

規定，所有僱主必須為僱員購買俗稱

「勞保」的僱員補償保險，確保僱員一旦

因工受傷得到保障。過往「勞保」市場

有多家保險公司經營，但今年承保的保

險公司減少，幾近「壟斷」，保費更飆升1

倍。工聯會接獲茶餐廳及清潔公司求助

指，續保時遭「瘋狂」加保費，甚至被

拒續保。工聯會擔心，僱主經營困難，

或迫不得已選擇結業。

工聯會下屬香港保險業總工會近日接

獲多宗投訴指，購買「勞保」愈來愈困

難，當中以茶餐廳和清潔公司尤其明

顯。投訴人表示，近年多間保險公司退

出「勞保」市場，僱主續保時被迫轉投

其他公司，其中承辦茶餐廳「勞保」的

保險公司更只有寥寥數間，幾近「獨

市」。市場被「壟斷」下，有關保險公司

乘勢抬高保費，較原來加價近1倍，令許

多僱主苦不堪言。

工聯會指出，茶餐廳屬小型企業，一

方面因為難以投保，或者因為保費上

升，增加經營成本；一方面又擔心不獲

續保，會違反《僱傭條例》，「兩難」之

下不得不選擇結業，對行業發展不利，

也損害員工「飯碗」。

香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，

目前未接獲相關求助，相信大部分食肆

都能夠成功投保，如果遇到投保不成

功，或者不獲續保等問題，可能是食肆

本身違反相關法例，令保險公司拒絕續

保。

勞保費倍升 茶餐廳清潔公司難捱

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會日

前上演「拉布戰」鬧劇，場外則鬧出「請

人示威」風波，當日同樣在場外舉行「反

拉布」集會的新界社團聯會，慘遭「插贓

嫁禍」被指向示威人士提供「酬勞」。新

界社團聯會理事長陳勇嚴正否認該會與事

件有關，正考慮就抹黑行動向警方備案。

陳勇昨日在接受電台訪問時重申，新

社聯在當日上午10時參與「反拉布」集

會，大部分會員約於1小時後和平散去，

而會員在集會時均舉起示威牌，沒有遮

面，與下午現身場外的「黑衫金毛」人

士並不相識。他又稱，雖然不認同「人

民力量」的「拉布」行為，但事件激發

不少年輕人關心政治，是一場好的公民

教育，同時令各界注意到議會規則有需

要發展，他個人亦支持各黨派議員探討

修改《議事規則》的需要。

反「拉布」遭抹黑 新社聯擬報警

■梁漢忠一家(右一至三及左一)及李素貞婆婆(左三)昨日分

享做義工的經驗。 香港文匯報記者廖穎琪 攝

■曾鈺成(左五)與得獎的「傑出中學生領袖」合照。 大會提供圖片
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梁家4口做義工 院友笑容樂融融


